

# Ermua entra en el listado de municipios del proyecto de la 'Infancia y participación'

El Consejo de la Infancia contribuye a que la localidad esté en esa lista, que visibiliza a pueblos que apuestan por dar voz a los niños

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. Ermua entra en la lista de municipios colaboradores del proyecto 'Infancia y participación'. La localidad ha quedado integrada en el listado de municipios colaboradores del proyecto colaborativo surgido entre varias universidades (Barcelona, UNED, DaCoruña y Sevilla), la Asociación Internacional de Ciudades Educadoras (AICE) y UNICEF.

El objetivo de esta iniciativa es mantener activa la participación de la infancia y adolescencia en los municipios.

El proyecto lleva, en concreto, el título de 'Infancia y participación. Diagnóstico y propuestas para una ciudadanía activa e inclusiva en la comunidad, las instituciones y la gobernanza'. Está coordinado por las doctoras Ana Novella Cámara y Marta Sabariego Puig y se concedió en la convocatoria 'Retos de Investigación' del Programa Estatal de I+D+i del año 2019, dentro del grupo 'Retos de la sociedad'.

La investigación tiene el propósito de profundizar en el ejercicio de la participación de la infancia y de la adolescencia en su localidad y en su inclusión como ciudadanía activa, así como fortalecer las formas y las prácticas de participación del colectivo.

La inclusión de Ermua en la lista se ha conseguido gracias al proyecto del Consejo de la Infancia



El Consejo de la Infancia se reunió en su primera jornada en el quiosco de la plaza Cardenal Orbe. A.LASUEN

cia y 'Ermua ciudad educadora' que se viene desarrollando en la villa desde hace varios años.

El Consejo de la Infancia desarrolla, en este curso, su cuarta edición en Ermua.

Se trata de un proceso participativo, que este curso lectivo ha tenido que adaptarse a las medidas de prevención recomendadas en la pandemia de Covid-19, por lo que, si bien anteriormente se realizaban reuniones conjuntas del alumnado de todos los colegios de Primaria de la localidad en instalaciones municipa-

**El proyecto al que Ermua se ha adherido busca profundizar en el ejercicio de la participación de la infancia en su localidad**

les, en este ejercicio las dinámicas se desarrollan en los propios centros educativos.

Además, según se anunció al comienzo del actual curso, se llevarán a cabo algunas reuniones telemáticas que permitan contactar y poner en común las ideas del alumnado de todos los centros educativos participantes del municipio ya que, al contrario que en anteriores ediciones, cada colegio debe afrontar un reto diferente.

Entre los retos concretos que propuso el alcalde de Ermua a la

**En este ejercicio del Consejo de la Infancia, debido al Covid-19, cada centro aborda un reto distinto con su alumnado**

infancia participante en el Consejo se encontraban: ideas para incluir elementos en los lugares en los que pueden jugar en el municipio; ¿cómo se puede ayudar a otros niños y niñas y familiares que vienen de otros países para que se sientan bien acogidos en los colegios y barrios de Ermua?; ¿qué podemos hacer para que los padres, madres y niños y niñas lean más juntos?; ¿qué residuos se generan en casa y cómo podemos no utilizar tanto plástico? y ¿qué podemos hacer para tener un pueblo más limpio?

En anteriores ediciones se propusieron ideas sobre la estética del quiosco de la plaza, los juegos infantiles, actividades para la Semana de la Movilidad Europea y para el Día del Niño y la Niña de las fiestas patronales, entre otros.

## Un escape de gas puso ayer por la tarde en jaque a 90 familias de la avenida de Bizkaia

**A. LASUEN**

ERMUA. El bloque número 13 de la avenida de Bizkaia sufrió ayer un escape de gas, al parecer, debido a unas obras que se ejecutan en sus patios interiores.

En la tarde de ayer, los operarios que llevan a cabo las labores de arreglo de los patios cortaron el gas tras detectar una fuga en la instalación del edificio. Inmediatamente se llamó a los técnicos de la empresa responsable del gas, que resolvieron el problema.

No hubo necesidad de evacuar al vecindario de estas 90 viviendas, aunque posteriormente acudieron al lugar tres dotaciones de bomberos, que acordonaron la entrada al edificio y el paso de esta calle, para poder realizar las mediciones pertinentes y determinar que el problema estaba resuelto.



Salida de los bomberos. A.L.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).

DEBA



Javier Bucos, historiador y autor de la muestra, explica alguno de los contenidos de la misma. SALEGI

## Llega la exposición itinerante sobre el Proceso de Burgos

Mañana habrá una charla en Kultur Elkartea, para la que se necesita invitación que se recoge gratis en la entrada al ayuntamiento

ANDER SALEGI

DEBA. La comisión de convivencia del Ayuntamiento ha organizado diversas iniciativas en el marco del 50 aniversario del Proceso de Burgos, con el objetivo de recordar y acercar a la ciudadanía la situación que se vivió en Euskal Herria y Deba en aquella época.

Desde finales del pasado mes y hasta este domingo 14 de febrero, se ha instalado una exposición itinerante sobre el Proceso de Burgos en el Claustro de la iglesia de Santa María de Deba. Esta muestra fue inaugurada en San Sebastian y recorrerá varios municipios de Gipuzkoa. La primera parada ha sido Deba. La llegada de esta exposición formada por paneles informativos y elementos ilustrativos ha sido gracias a la comisión de convivencia del Ayuntamiento local.

El Proceso de Burgos fue un consejo de guerra sumarísimo. La vista oral se celebró entre el 3 y el 9 de diciembre de 1970 y la sentencia se emitió el 28 del mismo mes, conmutándose las penas a muerte el día 30. En este juicio fueron procesados 16 miembros de ETA por sus supuestas implicaciones en la muerte de Melitón Manzanas. La movilización social fue un éxito para la oposición al franquismo al contribuir a la extensión del disenso y reveló al régimen que poner fin a las protestas era im-



Algunas de las piezas de la exposición. SALEGI

posible. Asimismo la repercusión mediática del caso acabó convirtiéndose en «un proceso al franquismo» y dio a conocer al mundo 'la causa vasca'. Desde el comienzo de las movilizaciones masivas en diciembre, los mandos policiales franquistas hicieron referencia en sus informes a la «gravedad inusitada» de lo que estaba sucediendo, por lo que se ordenaba «ante los desórdenes, emplear la máxima energía». Bajo esta consigna, en la manifestación del día 3 en Hernani resultaron heridos de bala por disparos de la Guardia Civil los jóvenes Iñaki Errazkin y Jose Manuel Arrondo. Al día siguiente los responsables de los disparos fueron agentes de la Brigada Político-Social en Eibar y los heridos eran

Juan Manuel Gil y Roberto Pérez. Este último fallecería pocos días.

### Charla

Mañana jueves, la debarra Itziar Aizpurua, una de las procesadas en el juicio de Burgos y el historiador de la sociedad de ciencias Aranzadi Javier Bucos, autor de la exposición 'El proceso de Burgos, juicio al franquismo', hablarán sobre el tema. La mesa redonda se celebrará en Kultur Elkartea a las 18.30. La invitación debe recogerse en la oficina de atención ciudadana del Ayuntamiento. Dado que el aforo es limitado, se ofrecerá en directo desde el canal Youtube del Ayuntamiento.

La exposición podrá visitarse hasta el sábado, de 10.00 a 18.00 y el domingo, de 12.00 a 18.00.

ONDARROA

## La Oficina de Consumo avisa de un fraude telefónico a los mayores

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La Oficina de Consumo de Ondarroa avisa de un fraude telefónico dirigido a personas mayores. Los autores de las estafas llaman a las personas mayores a nombre de grandes compañías de gas o luz, dos veces, para ganarse la confianza en la primera y en la segunda llamada, para obtener datos personales y el número de cuenta corriente de la entidad bancaria. Por este motivo, desde Consumo se recomienda que «no se ofrezcan datos personales o números de cuenta bancaria a nadie por el teléfono, ni siquiera cuando la llamada sea fiable». Advierten que el fraude tiene dos partes y se basa en la pandemia de Covid-19. «Hacen dos llamadas a las casas. El primero, normalmente por la mañana, preguntando si le han hecho la rebaja que hace la empresa en la factura final de la luz recibida con motivo del Covid-19. Como es natural, los

clientes no se enteran de si le han hecho ese descuento y le piden que muestre una factura y la mire, y que pronto le volverán a llamar». Hasta ahí es la primera parte del fraude. Si la persona que recibe la llamada les parece vulnerable, «inician la segunda parte del fraude con otra llamada, que normalmente es por la tarde, para decirle que, según sus datos, se ha dado de baja en esa empresa. El cliente desmiente la baja y aprovecha el momento para pedir al cliente sus datos personales». Así, con dos llamadas, los estafadores obtienen los datos personales y el número de cuenta bancaria».

Desde la Oficina de Consumo insisten en que por el momento no tienen constancia de que se haya producido esta estafa en la localidad. En caso de tener algún indicio, se ruega contactar con Kontsumobide: 94 403 24 36 (Residencia Bizkaia) o en el email; kontsumobide@kontsumobide.eus

ERMUA

## La ermutarra Sheila Carnero publica su primer libro

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La joven Sheila Carnero Casal (Ermua, 1996) acaba de publicar su primera novela con la editorial Roomie Ediciones, bajo el título de 'Bajo esquirlas de hielo'.

Sheila es graduada en Periodismo por la UPV; actualmente reside y trabaja en Madrid, donde realiza sus prácticas como correctora editorial. Estudió Educación Primaria y Secundaria en el colegio San Pelayo y Bachillerato en La Salle. Gran lectora, socia y usuaria de la biblioteca desde su infancia, aficionada sobre todo a la literatura fantástica. Su pasión es escribir y así lo ha hecho desde muy joven en el Blog Literario 'Entre líneas'.

'Bajo esquirlas de hielo' tuvo su origen en un relato corto que Sheila envió a Roomie Ediciones, donde le propusieron que escribiese una novela basada en el mismo. A esta tarea se dedicó durante el confinamiento, y tras tres meses y medio de escritura y algunas semanas para las correcciones, la novela, de 450 páginas, quedó lista para su publicación.



Sheila Carnero.

'Bajo esquirlas de hielo' es su primera novela, pero Sheila ha visto publicados cuatro de sus relatos cortos, algunos de terror y otros de ciencia ficción y fantasía: 'Al atardecer en Samhain' (Roomie Ediciones) 'Mentes brillantes y oscuras' (Hela Ediciones), '¿Quién está en la Luna?' y 'Ordalía' (Ediciones Hati).

'Bajo esquirlas de hielo' está en preventa en la web de la editorial Roomie y su publicación en las librerías será el 15 de febrero. En el momento en el que la situación sanitaria lo permita, desde la biblioteca se facilitará que la autora realice la presentación del libro en Ermua.